



# Mi Universidad

## Ensayo #1

*Nombre del Alumno: Darolyn Sayuri Hidalgo Méndez.*

*Nombre del tema: Ensayo.*

*Parcial: 1.*

*Nombre de la Materia: Psicología educativa.*

*Nombre del profesor: Lic. Sandy Naxchiely Molina Román.*

*Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Psicología.*

*Cuatrimestre: 2do.*



## **El papel de la psicología en la educación.**

Para poder comprender la relación de la psicología y la educación es importante conocer primero el concepto. La Psicología educativa es aquella rama encargada de estudiar el aprendizaje y desarrollo personal en el ámbito educativo. Esta rama de la psicología tiene como objetivo principal mejorar el aprendizaje y optimizar el rendimiento de los alumnos, esto lo hace a través de proporcionar nuevas estrategias educativas, nuevos métodos de enseñanza y capacitación hacia el personal en el ámbito educativo.

### **Desarrollo**

La psicología educativa no se limita ni se aplica solo en el ámbito escolar, también se practica en ámbitos como de la salud y en el hogar. Un claro ejemplo de ello es que nosotros como humanos jamás dejamos de aprender; cada día aprendemos algo nuevo, nos adaptamos e informamos en distintos ámbitos.

La psicología busca explicar los cambios que ocurren en cada persona a lo largo de su vida, como la adaptación, las capacidades que cada persona presenta, entre muchas otras; siempre con el objetivo de explicar y dar solución a las problemáticas que se puedan presentar en este campo.

Con el paso del tiempo hemos podido observar el cómo las disciplinas y métodos de aprendizaje van evolucionando, mejorando y brindándonos más herramientas para proveer métodos de aprendizaje eficientes y una educación adecuada para todos.

Es importante conocer cuál es el papel que la psicología toma dentro de la educación para que así se emplee de la manera correcta las herramientas que esta nos brinda.

Se conoce que el aprendizaje es un nodo entre la psicología y la educación, ya que en el proceso de educación se emplean muchos métodos que la psicología nos ha brindado y facilitado el proceso de enseñanza, mejorando así la relación interdisciplinaria en el aula de clases.

Es indispensable compartir estos conocimientos y métodos que la Psicología educativa nos brinda, ya que muchas personas no lo conocen y esto es muy importante porque el emplear estos métodos facilitaría en proceso de aprendizaje-enseñanza, ya sea en un ámbito escolar o de la vida cotidiana. También es fundamental capacitar a los docentes educativos y tutores sobre estas herramientas, ya que existen muchos docentes que aun trabajan con métodos de

“la vieja escuela”, cuando hoy en día existen métodos mucho más funcionales y eficientes al momento de educar.

Tanto los docentes como el resto de personas, que en algún momento llegan a enseñar, es importante que también sepan que no todos aprenden de la misma forma y al mismo tiempo; muchas personas tienen diferentes capacidades, así como también distintos tipos de aprendizaje; pueden aprender de manera visual, auditiva, verbal, físico, social, etc.

De acuerdo a la situación de cada persona se empleará un distinto método de enseñanza, con el fin de adaptarse a sus necesidades y que puedan aprender de una manera más sencilla. Al igual existen personas con distintas capacidades, centrándonos más en lo físico y conductual pueden presentarse personas con alguna discapacidad, ya sea, visual, auditiva o con algún trastorno, como el autismo; y la mayoría de los docentes no está capacitado para sobre llevar este caso y por ello no se ejecuta correctamente el proceso de enseñanza-aprendizaje.

Acá es donde la psicología ejerce su papel, ya que esta ayuda a la capacitación de los docentes y las situaciones que puedan enfrentarse. Al igual que capacitar por ejemplo a los padres, porque muchos de ellos no saben que métodos de enseñanza pueden usar en sus hijos.

Un claro ejemplo de esto es al principio de pandemia, para todos fue un cambio muy radical pasar de una modalidad presencial a estar en línea, ahora es cuando los padres deben de tomar el papel de educador, pero muchos de estos no saben acerca de estos métodos causando que tanto el alumno como el educador no tengan una buena relación interdisciplinaria, llegando a afectar el proceso de aprendizaje.

## **Conclusión**

Es importante que el gobierno ponga prioridad en integrar más a la psicología en el ámbito educacional, ya que, si se quiere mejor el sistema educativo de México y tener alumnos capaces, se debe empezar a actualizar, capacitar e informar a todo el sistema educativo; desde los cargos superiores hasta a los alumnos.

El hacer posible este cambio será gracias a la psicología, siempre y cuando se le dé la prioridad debida a la psicología educativa y pueda cumplirse el objetivo de esta. Esto se dará estableciendo un departamento psicológico en cada institución para poder dar instrucción y solución de problemas tanto a los docentes como a los alumnos. Al igual que implementando

y reforzando las normas educativas, sobre todo supervisar que estas sean cumplidas, ya que en la mayoría de los casos las normas son establecidas, pero no se cumplen.

La educación tiene un papel muy importante en la sociedad ya que nos permite avanzar como sociedad y crear un mejor futuro para las próximas generaciones. Por eso debemos de reforzar la educación si queremos un mejor país y futuro, acá es donde la psicología cumple su papel.

## BIBLIOGRAFÍA

[Educación y psicología: la relación - La Mente es Maravillosa](#)

[Psicología educativa y métodos de enseñanza \(monografias.com\)](#)

[Plan Educativo Nacional \(unam.mx\)](#)